

LOS ANDES.

Diario de la Tarde.

Año XXX. }
Correos.

Guayaquil.—(Ecuador).—Martes 22 de Agosto de 1893.

Núm 3.557.

El Gallito. Vignolo Hnos.

TELÉFONO 319—APARTADO 202.

DEPÓSITO Y SUCCURSAL DE "LA ITALIA"

Gran Fábrica a Vapor de Fideos, Chocolate, Malorca y Alcohol Rectificado de 40° de CASTAGNETO, VIGNOLO y ZEROLLO. Y No equivocarse con los bajos del Antiquo Hotel Francés.—Calle de "Pichincha" números 241 y 243.—Esquina de "Sucre" números 21 y 23. Surtido completo de vinos, licores y conservas.

—SALON PARA REFRESCOS—

Se entrega vino a domicilio, siendo el pedido de más de una docena. En los altos se alquilan cuartos amueblados por día y por mes, a precios convencionales y al alcance de todos.—Servicio esmerado, aseó y tranquilidad. Se vende también una máquina para fabricar Soda, sistema francés, casi nueva, que consta de generadora y tres fueles.
Guayaquil, 4 de Agosto de 1893.

LAS ELEGANTES Y SOLIDAS MONTAÑAS RUSAS

DE LA PLAZA DE BOLIVAR

Que por su magnífica situación ofrecen todas las facilidades, ventajas y garantías para la concurrencia de señoras en las noches. tendrá carros expresos para las familias que los soliciten, sin alteración del precio de tarifa.

Aprovechad las noches de luna, yendo a pasar un rato desoláz en las cómodas **MONTAÑAS RUSAS** de la Plaza de Bolívar.
Guayaquil, Julio 19 de 1893.

EL AFAMADO REMEDIO

DEL

DR. LOWRY.

Medicina segura para la curación radical

DE LA

DEBILIDAD NERVIOSA, LA PERDIDA DE VIGOR SEMINAL, LA ESPERMATORREA, EL AGOTAMIENTO PREMATURO, LA PERDIDA DE LA POTENCIA VIRIL, LA IMPOTENCIA, y todas las enfermedades que tienen su origen en la DEBILIDAD NERVIOSA y en la DEBILIDAD DEPRESIVA. Para los ATARQUES EPILEPTICOS, COREA, LA MELANCOLIA, LA JAQUECA NERVIOSA, LA DEPRESION DEL ESPRITU, que son los resultados de la IMPOTENCIA DEL DESEMPEÑO GENERAL DEL SISTEMA.

PRECIO: un peso por caja

UN LLAMAMIENTO A LOS AFLIJIDOS.

Desmo hacer saber que este "Lapetífico" es el mejor de todos los agentes medicinales para la curación de la DEBILIDAD NERVIOSA; LA JAQUECA NERVIOSA; LA ESPERMATORREA; LA IMPOTENCIA. Estas enfermedades son el resultado de la ignorancia y de los abusos de la juventud en los placeres y en el uso immoderado de los vicios y el mal horrible de los crímenes, que truen los misterios al género humano que cualquiera otras enfermedades. La destrucción de la vida por este pecado de los PECADOS no puede describirse adecuadamente en la inocencia de males que engendran. Sus efectos y demoralización en el hombre no tiene paralelo.

MI experiencia en el tratamiento de estas enfermedades me ha mostrado y hecho ver los terribles efectos causados por este vicio de la MASTURBACION, con sus consecuencias: LA DEBILIDAD NERVIOSA, LA JAQUECA NERVIOSA, LA PERDIDA DE LA POTENCIA VIRIL, LA PARALISIS LA EPILEPSIA, LAS AFECCIONES NERVIOSAS de varias especies, LOS DOLORS Y DEBILIDADES en la ESPALDA, Y sufrimiento, LAS AFECCIONES DE LA PIEL, LA HIPOCONDRIA, LAS AFECCIONES DE LA COLONA VERTEBRAL, LA VERGUNA del sueño, LOS Pensamientos melancólicos y una larga compilada serie de dolencias.

EL AFAMADO REMEDIO del Dr. LOWRY.

SE VENDE EN TODAS LAS DROGUERIAS Y BOTICAS DEL MUNDO
Depósito y Laboratorio del REMEDIO del Dr. LOWRY
N.º 7 WEST 31st STREET,
NUEVA YORK, E. U. A.

Guayaquil, Marzo 7 de 1893.

Al Comercio.

Una casa de comisiones y consignaciones establecida en la City de Londres en 1877, desearia entrar en relaciones con firmas de primer orden del Ecuador que puedan dar referencias en Inglaterra ó Francia. Abria créditos en casos especiales. Escribir extensamente a la Agencia Ibero-Americana, 25 Copthall Buildings, E. C. 4, Guayaquil, Abril 14 de 1893.

FERNANDO H. LEYOVER ofrece al público sus servicios como afinador y tocador de piano: para Bailes & Calle de la "Industria" intersección con la "Ateanas", N.º 75. Guayaquil, Marzo 21 de 1893.

José Matías Avilés Ha trasladado su estudio de Abogado a la calle de "Sucre" 1.ª cuadra N.º 73, primer piso.

se hallan de venta en esta imprenta a razón de S. 3 cada ejemplar.

INSOLACION Y MORRINA.

Magníficas producciones de la célebre escritora española Sra. Fernandina Bazán.

Al Comercio.

Por escritura pública otorgada ante D. Santiago Vallejo se ha hecho cargo el infrascripto de los negocios de la extinguida firma "G. & E. Murillo" y espera de sus clientes y amigos el mismo apoyo que se dignaron prestar a la firma anterior.
Guayaquil, 28 de Julio de 1893.
GABRIEL MURILLO.

AVISO

Se ofrece una gratificación a la persona que diere noticia del paradero del señor Sixto Heliodoro Baquero, a quien se le necesita con urgencia. En esta imprenta se dará razón.
Guayaquil, Agosto 3 de 1893.

Noticia

El "BITTER EXTRA" (este título registrado forma la marca) es un vino de gusto agradable y no es un medicamento sino un aperitivo y un refresco que actúa sobre el cerebro y el sistema nervioso, basen en las enfermedades crónicas las digestiones más fáciles y la asimilación más completa.

"Amargo a la boca dulce al corazón, es el bálsamo amigo del estómago y las arterias, y ninguno otro, poseído de los más nobles principios tónicos y amargos, es tan fácilmente agustado por nuestros órganos y tomado con tanto placer." Un farmacólogo de los muchos que han visto ocasión de experimentar y analizarlo (el Sr. Algier de la Facultad de Montpellier) declara que el "BITTER EXTRA" a una de aquellas viejas de Armagnac y de escasez de marañón amargo; en está compuesto, fuera de esto, sino de sustancias esencialmente higiénicas, tonico-estimulantes, carminativas, aperitivas, febrífugas, diuréticas, vermicífugas. Así preparado, el "BITTER EXTRA" como tiene una bebida preciosa, que tomada a dosis moderada, excita a las funciones del estómago y puede prestar muy grandes servicios en tiempos de epidemia de fiebre y de afecciones coléricas.

Guayaquil, 25 de Abril de 1893.

ESPECIFICO

DEL DR. HALL
Celebre Remedio

PARA LA

CURACION RADICAL DE LA DEBILIDAD NERVIOSA, IMPOTENCIA, DEBILIDAD GENITAL, AFECCIONES DE LA VEJIGA O DE LOS RINONES.

Un libro explicando las Espotomas se mandará a cualquiera persona que la desee por correo. CONSULTAS GRATIS PREPARADAS POR EL ERANDE MEDICINE CO 54 West 23rd Street, Nueva York De venta en las principales Droguerías y Boticas.

A LOS GUAYAQUELENOS.

Se prepara en Quito la impresión de la Antología de "prosalores ecuatorianos", es decir, de los más notables, de los "salidos", antiguos y modernos escritores de la República, y es indispensable, es cuestión de honor para nuestra provincia, que aparezca en esta importante obra, los escritos e impresa de nuestros más eminentes provincianos, que no han sido ni son pocos y muy dignos de figurar allí en lugar prominente.

Hacemos, pues, un llamamiento a los guayaqueleños amantes de las letras y de las "páginas blancas" para que se apresuren a coleccionar lo mejor escrito por nuestros "prosalores" y a remitirlo directamente a la Academia ecuatoriana correspondiente de la Real española o al Excmo. señor Vicepresidente de la República, Sr. don Pablo Herrera, encausado, según lo entendemos, de formar y hacer publicar la Antología de prosalores ecuatorianos. No dudamos que nuestros colegas de la prensa reproducirán permanentemente, como nosotros lo haremos este aviso de interés nacional.

Correos.

Sección INTERIOR.
Entradas
Lunes.—Yaguachi, Milagro y M... con comunicaciones y encomiendas.
Martes.—Quito con comunicaciones y encomiendas y Cuenca, los 6 con comunicaciones.
Miércoles.—Ninguno.
Jueves.—Daule, Machala y Santa Rosa, con comunicaciones y encomiendas.
Viernes.—Quito (intermedio), sólo comunicaciones.
Sábado.—Ninguno.
Salidas.
Lunes.—Yaguachi y Milagro, con comunicaciones y comunicaciones.
Martes.—Ninguno.
Miércoles.—Quito (ordinario) y Cuenca, con comunicaciones y encomiendas a Quito.
Jueves.—Daule, Machala y Manabí, con encomiendas y comunicaciones.
Viernes.—Ninguno.
Sábado.—Quito (intermedio) y Cuenca (ordinario), con encomiendas y comunicaciones a Cuenca.
De Santa Elena, llegan los 10, 20 y 30 de cada mes, y salen los 7, 12 y 22 de id.
Guayaquil, Octubre 27 de 17 93.
EL ADMINISTRADOR.

Segunda Amonestación.

El señor EDUARDO MOSQUERA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuentecita pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses. Cuando tendremos el gusto de saludar al señor Mosquera

El Ecuador en Chicago.

Para esta obra ilustrada que va a publicar la Redacción del "Diario de Avisos" en los Estados Unidos, con motivo de la Exposición Colombiana de Chicago, para la parte del Directorio del Ecuador, se solicita la dirección y demás datos de todas las Instituciones bancarias, Cajas de Ahorro, Compañías de Seguros, de Vapores, Lloyd's, comerciantes importadores y exportadores, comisionistas, boticas etc., etc., etc. Universidades, Médicos, Abogados, Farmacéuticos, Clubs, Colegios y Escuelas, etc., etc., etc., y de todas las personas que gocen una profesión cualquiera.

Dirigirlos a nuestros colegas la reproducción de este anuncio, a fin de que llegue a conocimiento de todos.
Guayaquil, Julio 20 de 1893.

Proceso descubrimiento.

La agricultura que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tiene un enemigo que amenaza sus frutos, el "Peronospora" que es un hongo parásito que se pega al grano de la vid, sino también a los árboles de los huertos, perales, limoneros, naranjos, etc.

Al público.

LA GEOGRAFIA DEL ECUADOR. Tomo 1.º respectivo. MABA, arreglado por el Dr. Teodoro Wolff, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad. A los señores, al mismo precio.

Los Andes.

GUAYAQUIL, AGOSTO 22 DE 1893.

NOTAS EDITORIALES.

AL SEÑOR ARBOLEDA.

No contestamos el violento artículo que nos dedica este escritor en el *Diario de Asísos* de anoche, por dos motivos:

El primero, las alusiones directas que en dicho artículo se contienen contra determinada persona, que ya hemos asegurado que nada tiene que ver con este diario, y á quien es una verdadera injusticia que así se ataque sin razón absolutamente.

El segundo, que admiradores como somos de todo lo bueno y de todo lo grande que nos legó el señor García Moreno, no somos de los fanáticos que adoran su memoria hasta el extremo de desconocer por completo sus enormes faltas; por lo cual, la discusión que tendría que versar sobre la vida pública de ese notable magistrado, heriría quizá susceptibilidades y afectos, lazos de familia y recuerdos, que siempre hemos respetado.

Y advertimos más que si el señor Arboleda ú otro cualquiera, que no tenga como él la humildad de firmar, quisiera renover aún el asunto, con nosotros á todos únicamente con el silencio, que en este caso sería elocuentísimo, para el país que conoce muy bien los hechos de su historia contemporánea.

PRESIDENTE INTERINO.

Debiendo ausentarse por algunos días el actual Presidente del Concejo, señor don Fernando García Drouet, ha sido designado por el Ilustre Corporación para reemplazarlo, interinamente, nuestro amigo el señor D. Matías Elizalde Najas, quien felicitamos cordialmente, por la merceda honra y no menos prueba de confianza, de que le han hecho objeto sus compañeros los señores ediles.

EL INGENIERO TOUSSAINT.

El Compromiso que el Concejo tenía pendiente con ese caballero, ha cesado. El señor Tesorero Municipal le ha entregado el saldo de sus honorarios y el valor del pasaje, y á estas horas el distinguido especialista, se encontrará ya en plena mar.

Desde luego no podemos menos que felicitarnos de la venida de Mr. Toussaint á Guayaquil, puesto que su autorización palabra ha dado luz suficiente á la Municipalidad, para que proceda como debe y como lo requieren los intereses locales, en el asunto del Agua Potable, que ha servido de manzana de discordia en la prensa y aún en los círculos privados.

Ya sabemos que á muy poca costa, se podrá tener una obra que pueda considerarse perfecta; y es tiempo ya de que los amigos del progreso incitemos al Concejo á hacer el último esfuerzo, siquiera tenga que hacerse un nuevo sacrificio, que también sería el último.

Entre tanto vaya vuestra despedida respetuosa á probar á Mr. Toussaint, que no hemos sido de los postreros en reconocer su mérito y apreciar sus servicios.

Prensa Peruana.

En nombre del Ecuador, agradezco muy sinceramente, los términos honoríficos como que todos nuestros colegas del Rímac, han saludado al señor Dr. Don Honorato Vázquez á su arribo á la histórica y hermosa ciudad de los Reyes.

Y como nobleza obliga, crean los señores periodistas de Lima, que sabemos apreciar siempre en su justo valor la brecha cada vez que sea necesario defender el inapreciable tesoro de las cordiales relaciones y fraternales sentimientos que unen al Ecuador y al Perú.

Y crean más: crean que en nuestro país solo han alzado la voz contra el Perú, los atolondrados y los ignorantes, ó aquellos que quieren medir en política, aún á costa de la tranquilidad de dos naciones hermanas; pero que la prensa sería y la sociedad en general, agradecerán las expresiones como que le han saludado en Lima al Ministro Plenipotenciario del Ecuador.

Interior.

QUITO.

CORRESPONDENCIA ESPECIAL PARA "LOS ANDES."

Sr. Director. Guayaquil, Agosto 16 de 1893

Mi apreciado Sr. Director: En el núm. 95 de "El Heraldó" de

esta ciudad se lee el sueldo *El Dies de Agosto*, sueldo que después de aludir á lo suntuoso y magnífico de la función religiosa, añade:

"Por lo demás la llamada revista de la Guardia Nacional no ha servido sino para poner en público espectáculo la mísera condición moral y material de esa infeliz raza apellidada india entre nosotros y que en nada se diferencia de la de los párias que proscriben y maldecen en la India las leyes de Brahma.

"Si en vez de diez mil miserables indios, descualos y semi-lesnados, rehacios completamente á la instrucción militar, á quienes sólo por bafa y por escarnio puede dárseles el título de milicianos, hubieran sido diez mil escolares traídos de las escuelas de las parroquias y cantones de la provincia los revistados por el Jefe del Estado, hubiéramos tenido un verdadero motivo de felicitación, porque diez mil obreros del progreso valen más que cien veces ese mismo número de párias, condenados como las bestias de labranza al beneficio de la tierra, sin tomar parte en sus provechos y utilidades."

Prevenido y por lo mismo injusto ha estado "El Heraldó" contra la Guardia Nacional de Pichincha, Guardia en la que formaron el 10 de los corrientes los *milicianos* de la Universidad del Comercio y de los Talleres de esta Capital, en una palabra, todos aquellos que no estaban exceptuados por la ley, como no lo están los indios, lo mismo que los de los cantones, entre los cuales muy pocos estarían descualos, que yo no reparé en ellos y menos *semi-desnudos*; al contrario todos estaban vestidos de manera que llamaban la atención, no por el lujo sino por la limpieza de la ropa, generalmente blanca.

Que no todos los *milicianos* del 10 de Agosto ostentaran sus coronas de lin pie de sangre, no quiere decir que todos hayan sido indios, esto es párias, rehacios completamente á la instrucción militar, que nunca le ha faltado al Ejército permanente, al cual no pertenecen únicamente los de la raza caucásica ó anglo-sajona ó de la latina, sino en su mayor parte de la americana y sus cruzamientos; hago notar esto porque, si bien se mira, la fuerza de línea es de milicianos enrolados en el Ejército, y no de *caballeros* que ostentan sus coronas de lin pie de sangre, en sus pechos la cruz de Carlos III y otras semejantes. Por otra parte no ha debido olvidar "El Heraldó" que el número de los ecuatorianos de raza blanca pura es muy reducido: entre los habitantes de los pueblos y del campo apenas llegará á una centésima parte, pero en las ciudades mayores, como Quito, Cuenca, Guayaquil, podemos calcularlo en la octava parte de la población; y por lo mismo es irritante el insulto, así como antipatriótico.

Algo dice la historia acerca del valor de los *indios*, quienes en todas partes son los mismos, y recordará con satisfacción "El Heraldó" por ser conforme con sus ideas, la sublevación de los *indios* de Guayaquil, que pusieron en derrota á los españoles el año 1536; la conflagración casi general de los americanos en 1543, con motivo de la expedición de las *Nuevas Leyes de Indias y Ordenanzas Reales*; la sublevación de los *indios* de Cañar en 1557; los alborotos del pueblo de Quito que proyectó en 1592 hacerse independiente, ofreciendo la independencia á Diego Carrera; la destrucción de Loraque, Sevilla de Oro y Huambuya en 1599; las graves contiendas contra los Encomenderos del partido de Imbabura, suscitadas por los *indios* de Imampiro en 1679; la insurrección general de los *indios* nasos en 1753; la de los *indios* de San Miguel de Latacunga en 1761; y la de Riobamba en 1764; el motín del pueblo de Quito en 1765; la insurrección de los *indios* de Cotacachi, San Pablo, Cayabame, Atuntaqui, San Antonio y Otavalo; de Baños, Pelileo, Patate, Pillaro, Icaza, Quiza-pincha, Parí, Saraguro, Rosa; de Calpi, Guamate y Columbe, en los años 1770, 1777, 1800, 1784, 1790 y 1803, respectivamente.

El grito de independencia de 1809; los combates que se dieron á consecuencia de este movimiento; el asalto del 2 de Agosto de 1810 para salvar á los presos, no fueron obra únicamente de los caballeros cruzados, como no lo fueron también los combates y batallas, ni las campañas de 1820, 21, 22 y aún en 1824, que se dieron en el Ecuador. La sangre que empapó el suelo de Míñarica en 1835 y la que enrojó otros campos y calles de esta ciudad en 1833 y 34 no fué tan sólo de la aristocracia, ni menos la que corrió en 1845; *indios é indios* por centenares quedaron tendidos en los campos de batalla, como quedaron también en 1860, 76, 82, 84, 85, 86 y 87. Si se echa una mirada retrospectiva

Depósito de Vinos Chilenos
FOR MAYOR Y MENOR.
Calle del "Nueve de Octubre," número 18.
—A LAS FAMILIAS—

A fin de que no sean sorprendidos con falsos Vinos chilenos, tengo el gusto de anunciarles que desde la fecha toda botella de vino que salga de mi depósito llevará la respectiva etiqueta. Los precios por botellas y títulos de las etiquetas, son los siguientes:

Blanco dulce.....	S/, 0.50	Añejo blanco.....	S/, 1.00
Id. seco.....	0.60	Panquehu burdeos.....	0.50
Moscatal blanco.....	0.60	Tinto dulce.....	0.50
Moscatal blanco extra.....	1.00	Moscatal tinto extra.....	1.00

Con el objeto de que mis vinos estén al alcance de todas las fortunas, se previene que no hay variedad en el precio, se compre por docenas ó por botellas. Por barricas **Gran rebaja.**

Mis favorecidos encontrarán como de costumbre en mi establecimiento, los vinos de las mejores marcas europeas y chilenas.

ISMAEL BAÑADOS.

Guayaquil, Febrero 16 de 1893

hacia la guerra de la independencia no se podrá negar que los *indios* ecuatorianos, esas *idotas* para "El Heraldó," vencieron auxiliados por los bravos de Colombia en Yaguachi, Pichincha, Junín y Ayacucho, colombianos de todas razas, que fueron los mismos que, según *descualos y semi-desnudos*, se llenaron de gloria el 26 de Febrero de 1829 en un campo de batalla cuyo nombre debemos olvidar.

Los *indios* ecuatorianos especialmente los de Quito han honrado desde el tiempo de la colonia las ciencias, las letras, el parlamento y las artes, y no sólo la milicia sino también los institutos monásticos, la tribuna sagrada, en una palabra el sacerdocio católico y los insensatz herir el justo orgullo de los hijos de Pichincha. El gradual desarrollo (que se observa en el Ecuador) es acontecimiento que tiene todos los rasgos característicos de los hechos providenciales hacia la igualdad de condiciones de la raza indígena, y no hay por qué menospreciarla y sobre todo calumniarla, infamando en cierta manera el nombre de la patria.

La bilis de "El Heraldó" ha dado ocasión á una *censurada* al señor Redactor de ese diario, *censurada* que se tradujo en hechos contra la imprenta en que se edita, imprenta que antes se decía *Católica* y que es de las señoras Alcázares. Los hechos que acabo de referir no están autorizados por la ley, pero tampoco lo está por ella ni por la prudencia, la cordura y la buena educación que debe caracterizar á un escritor público, las apreciaciones que ha hecho el diario en referencia de la bizarra *Guía* Nacional que tanto llamó la atención el 10 de Agosto.

No hay tiempo sino para suscribirme, del señor Director, muy obsecuente y S. S.

EL CORRESPONSAL.

Exterior.

HUNDIMIENTO EN EL CIRCO

DE PARIS EN MADRID.

(De la "Epoca" del 21 de Junio.)

Cómo ocurrió el suceso.

LOS HERIDOS.

Todos estos heridos pudieron marchar por su pié á sus casas, por la fúndole leve de las heridas.

En el suelo, gravemente heridos, al parecer, estaban dos caballeros, que fueron trasladados con mucho cuidado á la enfermería.

Los que les acompañaron á aquella los reconocieron en seguida. El mas gríve, era el hijo del señor marqués de Guadales, nieto del señor marqués de la Habana, don José Arteaga y Concha.

El herido no hablaba; había perdido el conocimiento, respiraba con suma dificultad en ese estorcer característico de la agonía.

El médico del circo, al verle y al practicar un reconocimiento, manifestó la inutilidad de los auxilios de la ciencia en situación tan extrema y desesperada, y por su mandato fueron corriendo en busca de la extenuación.

Pero antes que ésta llegase se pensó que era preferible trasladarle inmediatamente á la Casa de Socorro del distrito, por si aun podía auxiliarse en otros.

El otro herido era el joven diputado señor don Antonio Navarro y Ramírez, hijo del ex-ministro del mismo apellido.

Por la misma causa, mas justificada

en este caso, se ordenó también la traslación á la Casa de Socorro del señor Navarro Ramirez.

El primero fué trasladado en una camilla, y el segundo en un coche.

EL VIÁTICO EN EL CIRCO.

El desorden producido por el hundimiento cesó como por encanto.

Era que llegaba el Viático. Cuando el sacerdote, vestido de negro, apareció en la puerta del circo, la multitud de espectadores que abandonaba el local, formó dos filas. Todas las cabezas se descubrieron, todas las frentes se inclinaron, y en medio de un silencio solemne penetró el ministro del Señor en aquel recinto, un momento antes lleno de alegría y ahora convertido en lugar de trágica tristeza.

Todavía que haban algunos grupos en las gradas cuando el sacerdote, seguido de un grupo numeroso de dependientes del circo, cruzó la pista en dirección á la puerta que conlucne al gabinete del director.

Aquella arena removida aún por las piruetas de los clowns, los rostros de los artistas espantados, el aspecto todo de la sala donde parecían flotar todavía los gritos del payaso, los sonos alegres de la música y las risas y aplausos de los espectadores, formaban terrible contraste con la solemnidad de la escena cuya principal figura era la del anciano sacerdote que acudía á auxiliar á un moribundo.

Hasta los corazones mas incrédulos sintieron hondamente conmovidos.—Sentábase la presencia de Dios.

EN LAS INMEDIACIONES DEL CIRCO.

La noticia de la catástrofe corrió por Madrid con la celeridad de todas las malas nuevas.

En menos de veinte minutos la plaza del Rey y las calles del Baquillón, Infantas Torres y Reina estaban atestadas de gente, ávida de conocer pormenores del suceso ó ansiosa por saber si entre las víctimas del mismo había personas de su familia ó de sus amigos.

A poco de suceder esto, sacaban del circo las camillas en que eran conducidos los heridos, y los grupos de gente formaron detrás, agolpándose por ver si podían descubrir las caras de aquellos, movidos por esa curiosidad que despiertan todas las catástrofes.

Detrás de la camilla iba el sacerdote que había sido llamado para administrar la Extremaunción.

Ya en las inmediaciones de la Casa de Socorro, sita en la calle de la Reina, había un gentío inmenso, que fué preciso despejar á viva fuerza, poniendo en las esquinas cordones de ajentes del orden público, como cuando hay incendio.

Aparte de los curiosos dirijianse también á la Casa de Socorro muchos de los que habían estado en el circo, amigos y parientes de los heridos.

En la calle de San Jorge, en la de la Reina, en la calle de las Infantas, había al poco rato numerosos coches, de los que descendía toda aquella sociedad elegante, distinguida, aristocrática, que iban á terminar tan tristemente en la Casa de Socorro, al lado de los heridos, una velada de tan brillantes y alegres comienzos.

EN LA CASA DE SOCORRO.

La Casa de Socorro, adonde acababan de ser llevados los heridos, ofrecía un cuadro verdaderamente desgarrador.

En la sala de operaciones, tendido en una cama, yacia el cuerpo casi exánime de don José Arteaga y Concha.

En otra cama estaba el señor Ro-

drigo y Ramirez.

Iluminaba esta escena (que se contemplaba perfectamente desde la calle de Merced por estar abiertas las ventanas á causa del calor) cuatro lámparas de luz eléctrica.

Cerca del cuerpo del señor Arteaga veíase la ropa del infortunado joven. A poco llegó á la Casa de Socorro el marqués de Guadales, á quien un amigo habia dicho la triste noticia. Otros parientes y amigos de los heridos acudían también presurosos repitiendo el nombre de las víctimas.

En medio de aquella escena surgió de repente un anciano, que, temblorosa las piernas, pintado el espanto en la mirada, sostenido por dos amigos y con las manos agitadas y convulsas, pugnaba por abrirse paso por entre los guardias que defendían la entrada.

En el marques de la Habana, abultó el señor Arteaga, que en aquel momento luchaba con las posturas congoyas de la muerte.

—Quiero ver! decía el anciano. ¿Quiere ver!

Nadie pudo detenerlo. Con pasos vacilantes atravesó la antesala y penetró en la sala de operaciones.

Su nieto, sin conocimiento, con la cabeza vendada, desnudo el cuerpo, abotagado el rostro, estaba allí tendido, cubierto por una manita. El ilustre veterano, que tantas veces miró impávido la muerte, juntó sus manos con desesperación, mientras que las lágrimas le caían á hilo por el rostro.

El dolor pudo más que la voluntad, y prorumpió, al fin, en sollozos.

Era imposible contemplar aquel cuadro sin sentir el corazón desgarrado.

A la una y media de la madrugada la tieste comitiva, compuesta en su mayor parte de amigos de las víctimas, vestidos de frac y corbata blanca, pasaba por la calle de Alcalá, con gran asombro del público que en aquel momento salía del Teatro Apolo.

Al depositarse la camilla en el portal, se abalanzaron á ella varios amigos y sirvientes, encontrándose que durante el trayecto el señor Arteaga habia fallecido.

La casa estaba completamente llena de parientes, amigos y deudos.

EL MUERTO.

Don José de Arteaga y Gutierrez de la Concha era el hijo mayor, único varón, y heredero por lo tanto del marques de Távora, don Fernando de Arteaga y Silva, hermano del duque del Infantado, y de doña María del Carmen Gutierrez de la Concha y Fernandez de Luco, vizcondesa de Cuba. Su mayor é inmediata sucesora del capitán general y presidente del Senado, señor marqués de la Habana.

Pepe Guadales, como le llamaban sus íntimos, por el título que antes llevó su padre y que posee actualmente su hermana mayor, había nacido en Madrid el 23 de Agosto de 1866. Iba á cumplir, pues, dentro de dos meses, veinte y siete años.

Un espíritu supersticioso podría creer que su trágico fin ha obedecido á un destino fatal.

Hace poco mas de un mes, y hallándose en el fronton de *Jai Alai*, sufrió en la cabeza un fuerte golpe de cesta que, sin poderlo evitar, le inflirió *Tudiere*, y que le obligó á pasar á la enfermería.

Y en el *Jai Alai* de San Sebastian habia sido víctima también de un accidente análogo.

LA AUTOPSIA.

El malogrado joven sufrió, según certificación facultativa, conmoción visceral con derrame y una herida en la región supraorbital derecha.

Su cadáver fué amortajado por su señor padre y por el señor conde de Benaldá; esta en el piso bajo de la casa de la plaza de la Independencia, donde el desdichado tenia sus habitaciones.

Esta mañana se le ha hecho la autopsia, en la cual ha sido confirmado el diagnóstico de los médicos de la Casa de Socorro.

FRENDAZAS ABANDONADAS.

En las galerías del circo encontraron anoche los dependientes de él y algunos agentes de seguridad inñinidad de arbrigos, sombreros, bastones, abanicos, relojes y otras alhajas, que perdieron algunas personas al salir precipitadamente del local.

CAUSAS DEL DESASTRE.

En opinión de algunos arquitectos

que anoche presenciaran la catástrofe, y por el examen visual que desde la pinta hicieron, es de creer que el siniestro ocurrió á consecuencia del resquebrajamiento producido en el techo por las fuertes lluvias de estos últimos días, reblandecimiento ocasionado sin duda porque el tejado no estaba en perfectas condiciones de impermeabilidad. Ya resentido por esta circunstancia, supúese que el techo pudo ceder á consecuencia de la trepidación producida en el edificio por el trabajo aéreo que se acababa de ejecutar, puesto que en este ejercicio los armijos se dejan caer desde el alto sobre la red, y ésta, que se halla sujeta á las columnas, produce la trepidación á que nos hemos referido.

SEVERIDAD Y PRECAUCIONES.

La catástrofe de anoche, como dice muy bien "La Correspondencia de España, exige que se promueve un expediente judicial para depurar y exigir la debida responsabilidad á quien correspondiera.

El desplome tal vez hubiese podido evitarse si la conservación y reparación del edificio estuviera cuidado con la escrupulosidad que se merecen la seguridad y la vida de los espectadores que en toda época concurren al circo.

Conviene, pues, que cuanto antes se sepan las causas de tan espantosa desgracia, y en general que se extreme la vigilancia y se proceda á reconocer penitencia entre los sitios destinados á espectáculos públicos que, con su antigüedad ó por el mal estado de sus materiales, constituyen una amenaza constante.

Por triste experiencia, está reconocido que sólo en los momentos de dolor y de tristeza que suceden á estas terribles desgracias es cuando pueden tomarse iniciativas provechosas para el porvenir y está justificado el mayor rigor en la adopción de medidas preventoras y en el castigo de los abandonos culpables.

No hay que olvidar tampoco que con lamentable frecuencia registra la crónica triste de Madrid desgracias y hundimientos que en muy pocos meses han cubierto de luto muchos hogares.

Bomberos, guardias municipales y de seguridad invadieron el local, prestando auxilio á los heridos y á varias señoras que sufrieron desmayos.

ESTADOS DE LOS DEMAS HERIDOS.

De aquí cuál es en la mañana de hoy.

Don Luis Pérez del Pulgar, contusiones de todo el cuerpo por magullamiento.

Don Antonio Navarro Ramírez, erosiones en la mano derecha, contusión de tercer grado en los riñones. Pasó en camilla á su domicilio. Continúa mejor.

Marqués de Bolaños, contusiones leves en la cabeza.

Don Federico Luque, pequeña herida en la cabeza. Se encuentra más aliviado.

Marqués de la Romana, leve. Conde de Casa-Eguía, dos heridas en la cabeza, leves. Siguen en cama.

Don Gonzalo Rivera, teniente de caballería, contuso en la cabeza. Don Pedro Santos Suárez, leve.

AVISO DEL CIRCO DE PARISH.

El aviso que ha puesto la empresa del circo de Parish, dice así: "Intenno se repara el desperfecto ocurrido en una pequeña parte de la techumbre, se suspenden las representaciones en este circo."

Se concluye que la empresa anuncie que volverá abrir pronto las puertas del circo, y que se repararán en breve los desperfectos causado por el hundimiento; pero nos parece el colmo de la frescura decir que fue pequeña la parte de techumbre derribada que ha causado un muerto y varios heridos.

CRÓNICA.

Valendario.—Mañana Miércoles 23.—San Felipe Benicio confesor.

Bombas de guardia.—Mañana Miércoles 23 de Agosto hará la guardia de depósito, la compañía "Nueve de Octubre" N.º 11, y una sección de 20 haceros.

Baños del Salado.—Mañana Miércoles 23 de Agosto. Mañana llena por la mañana á las 10. Mañana llena por la tarde á las 2 1/2. Nota.—Se recomienda á las bañistas tres horas anteriores á la mañana llena.

Una prueba.—Cuando se ha visto una sola vez, la acción benéfica de la Crème Simon contra el Ardor del Sol, las Rogeas y las Picaduras de Mosquitos, se comprende que no haya Cold-Cream más bueno para la Toilette Diaria de la cara y de las manos.—Los Polvos de arroz y el Japón Simon completan estos felices efectos y dan al Rostro Blanco y Afeludado maravillosos.

Evítense las falsificaciones, exigiéndose se la firma: J. SIMON, 13 rue Grande Baitière PARIS.

De venta en todas las buenas farmacias perfumarias, bazars y sederías del mundo entero.

Desde ayer se encuentra entre nosotros el señor S. Betancourt, director de "La Estrella de Panamá", lo saludamos y deseamos grata permanencia en nuestras playas.

Compañía italiana.—La excéntrica y de variedades que actualmente funciona en Santiago y vendrá próximamente á Guayaquil se compone según noticias fidedignas de 30 artistas Gimnásticos, Acrobáticos, Atlético, Musicales, sobresaliendo en manera especial 20 artistas en miniatura de zarzuela cómica española.

Y su elenco es éste:

Primer triple, Pina Cavallini (11 años).

Primer tenor, Julio Cavallini (12 años).

Primer tenor cómico, Enrique Cavallini (7 años).

Baritono, Alfredo Lieti (8 años).

Segunda triple, Luisa Carmona (7 años).

Actriz de caracter, Mercedes Arriagada (8 años).

Bujo cómico, José Arriagada (10 años).

Actriz joven (5 años).

Partiquinas: Luiza Arriagada, Sara Carmona, M. Cavallini, G. Lieti, T. Arriagada, Ponca Carmona.

Ocho coristas ballenas.

El príncipe de los clowns españoles Paco Burtó.

Gran acontecimiento del siglo XIX. Sra. Pina Costa, con su trabajo de pulso extraordinario disparando sobre sus hombros un cañón de 280 libras.

La familia acrobática Juan, Josefina, Julio Bini y María Cavallini.

El negro humorista brasileño Manuel Carlota.

Sorprendente trabajo de equilibrio por el señor Juan Cavallini.

Repertorio de las zarzuelas:

Los Aposos de un Pollo, La Gran Via, Certamen Nacional, El Managuillo, Los Bandidos, Alojamiento Militar, Las tentaciones de San Antonio, El Mono del Brasil, El Organista, Ya somos tres, Los Zangolotinos, Chateaux, Dos Canarios de Café, La Filla de Mme. Angot, Nina Pancha, La Colmena, Pascual Bailón, Una base Constitucional, Los dos sordos, La casa de Campo, El Amor y el Almuerzo, Una bribonada á Vapor, La Palenta, Maldita Oscuridad y otras.

Una cantidad las más escogidas de duos, tercetos y cuartetos de última novedad, italianos y españoles.

Trajes, decoraciones, escenas de gran aparato, etc. etc.

Para optar al grado de abogado, presentó ayer un jurado examen, el inteligente joven D. Vicente Avilés, á quien enviamos nuestra felicitación sincera.

Aunque tarde, cumplimos con el deber de decir "adiós" á nuestro compatriota el Sr. Manuel de F. Alvarado, que ha partido para New-York donde tiene su residencia.

Han llegado á nuestra mesa de redacción el núm. 1 de "El 93" semanario que ha principiado á editarse en Bogotá. Al nuestro colega le corrapondemos el cange que se ha dignado enviarnos y deseásemos larga vida y prosperidad.

"El Liberal" bismemanario, conagrao grado á la política, ciencia y literatura, que se dá á luz en Maracaibo (Venezuela) nos ha honrado con su visita por primera vez. Al saludarlo, le retornamos el cange enviándole nuestros sinceros votos por su próspera existencia.

Han aconecido en la Policía 23, entre los que sobresalen:

José Vázquez, por maltrato.

Estanislao Diego, menor de edad, ratero de cuatro sueros.

Juan Hlesca, á la orden del Sr. Gobernador. (A saber, qué picardía ha cometido éste!)

Santa Ana Quiroga, ratero de gallinas.

table hedor y los vecinos y transeúntes se quejan con razón de desaguisado.

Al Concejo de d. S. I. p. l. ha sido sometido Luis Miranda, sancionado de vago de profesión.

Urímen.—En Chimbo se ha realizado una escena altamente dramática en la que han sido protagonistas dos personas del sexo débil y un hombre, y de la que ha resultado herida una de las primeras.

He aquí la manera como describe el suceso un diario de anoche.

"La ciudad Maldonado se encontraba en juicios en la noche en su casa habitación, cuando llegó el joven Guillermo Yépez. La visita de Yépez tenía por objeto rogar á la Maldonado permitiese que Felisa Vinuesa y su familia viniesen á pasar á su casa un rato, para que se reanudasen las amistades entre ambas, interrumpidas por asuntos de chismes, cuentos, cosas que abundan (7) siempre en los pueblos chicos.

"La Maldonado contestó á la proposición de Yépez, que no le convenía mantener relaciones con aquella familia; pero que, ya que él se empeñaba, accedía solo por complacerle.

"Un momento después, en vista de esta respuesta, llamaron á la casa de la nombrada señora Maldonado, Guillermo Yépez, Felisa Vinuesa, el esposo de ésta, Alvaro Alvarado, y un cubano de este último, Miguel Vinuesa.

"Como era natural, la Maldonado les recibió con muchas atenciones, olvidando lo pasado é instando á los demás que no recordasen absolutamente de los motivos que habían originado la discordia.

"Todo estaba perfectamente y en armonía, cuando se produjo de improviso un incidente desagradable entre la Maldonado y la Vinuesa, á consecuencia de los agravios pasados, incidente en que se mezcló el joven Yépez, declarándose en favor de esta última y diciéndola que no hiciese caso de nada, al mismo tiempo que invitaba á la visita á retirarse.

"Yépez se habia excedido un tanto en el licor, y ya estaban para salir los invitados cuando se dirije hácia la señora Maldonado y le dá un empujón, haciéndola retroceder unos cuantos pasos.

"La Maldonado quiso entonces coger algo con que defendiese de su agresor, pero fué tomada de los brazos por Miguel Vinuesa y su hermana, quienes la oprimieron fuertemente á propósito de tiempo que se oyó un detonación y cae herida la Maldonado á unos cuantos pasos del sitio.

"Una bala le habia sido dirigida á la cabeza, de alto abajo, la que pasó rasmillando por la oreja para ir á penetrarle en la espalda un poco más abajo del hombro y cerca del pulmón."

La herida ha sido conducida á esta ciudad, y se encuentra en el Hotel Cristóbal Colón.

Indudablemente nuestra activa Policía tomará cartas en el asunto y esclarecerá los hechos.

AVISO.

Encotrándose vacantes las escuelas de niños y niñas de esta ciudad, el Sr. de señor Gobernador y Subdirector de Estudios de la Provincia, se convocan opositores á dichas escuelas, bien sea presentando títulos en forma ó sometiéndose á rendir el respectivo examen para obtenerlos. El término que se concede para que se presenten los opositores es hasta fines de Setiembre entrante, para que las referidas escuelas principien á funcionar en el de Octubre, como lo dispone la ley.

Machala, Agosto 18 de 1893. El Secretario de la Gobernación, J. D. CAMBA.

Leemos en "El Republicano" de Quito:

EL DIEZ DE AGOSTO del presente año dejó indudablemente una huella indeleble en las gratas efemérides de las festividades cívicas que refieren con el patriotismo de todo ecuatoriano. En él difunde esta los pueblos de la provincia de Pichincha, para conmemorar de especial modo el 8.º aniversario del resonante grito de la Independencia, proclamada por nuestros progenitores 1809. Desde la víspera acudieron á la capital más de diez mil hombres, que con la espontaneidad propia de los bizarros y patrióticos moradores de los pueblos que circundan á la heroica Quito, secundaron gustosos la iniciativa del Sr. Gobernador, para la celebración de nuestro magna fiesta.

Creemos no incurrir en exageración, si afirmamos que por primera vez han visto los habitantes de la capital, un tan crecido número de hombres de guerra, todos mozos, de apuesta estatura (especialmente los de los pueblitos del Norte) formando bataillon de oro. Los dos regimientos de los caballerías, montados en manifiestos caballos y cada ginete con su banderola de los colores del pabellón nacional.

En el Campo de Marte se hizo la revista, pues la lluvia no estorbó la formación militar y el que pudieran beneficiarse las reses destinadas á la casa cuerpo cívico, y cada cual regresó con su competente rancho. En el pabellón de la alameda fué profusa y galanteamente servido el numeroso y selecto personal allí presente. Abandonaron los manifiestos patrióticos con un sólo sentimiento—el orgullo y gloria de la patria y la gratitud á los proceres del 10 de Agosto.

En presencia de estas elocuentes manifestaciones del espíritu nacional, nada significan la desautorizada y peregrina propaganda de un reducidísimo grupo, que apenas ha logrado hallarse con su acuerdo al 10 de Agosto, cual para salir, cuyo pago no deja la menor huella en la patria atmósfera.

PYGNALION.

Este elegante almacén de modas y artículos de fantasía, acaba de recibir hoy en el vapor Laja, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y aparentes para la presente estación que se venden

A PRECIOS MUY REDUCIDOS.

- Para señoras
 - Sombreros y capotas negras y colores
 - Densidad negra floreada y listados
 - Id. de colores
 - Sarash llano, variedad en colores
 - Id. plisé id.
 - Tafetanes negros y tonarales
 - Id. listados
 - Géneros de lana, colores y negros
 - Id. de seda y lana
 - Bersto francés para mantas
 - Mucelinas estampadas
 - Zapatos y botas cabritilla legítima
 - Pasamantería, blusas y adornos de vestidos
 - Abanicos varias clases
 - Sombrillas y paraguatas
 - Ajuares completos para novias
 - Cinturones de cuero, cinta y metal
 - Camisas de seda y de hilo
 - Salidas de Teatro
 - Formas de paja
 - Flores, plumas y cintas.
- Para caballeros
 - Catimires de colores y negros
 - Chevros id.
 - Francias y paños
 - Camisas blancas y de colores, variedad de cuellos
 - Camisetas hilo escocia y algodón
 - Blusas y de colores
 - Cortes chalecos, seda y piqué
 - Corbatas, surtido sin igual
 - Calentines de hilo de colores y crudas
 - Bastones con elegantes puños
 - Fajas de seda
 - Cuellos blancos de hilo
 - Calzoncillos de punto
 - Sacos de alpaca seda y lana
 - Camisas de dormir.
- Para niños
 - Ternitos de casimir negro y de colores
 - Id. de jersey y de drill
 - Camisetas, camisas
 - Sombreros, gorritas marineras
 - Birretes, corbatas, calentines.

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS.

Perfumería de Roger & Gallet, Lubin Delettrez y Pinaud

C. MARFÁ

Andrés Corrons & Ca. NUEVOS PROPIETARIOS DE LA ANTIGUA PELUQUERIA La Juventud Elegante

Situada en la calle de Pichincha, números 98 y 100, FRENTE AL BANCO DEL ECUADOR.

Participan á su numerosa clientela y al público en general, que acaban de recibir de Europa, el siguiente gran surtido de mercaderías:

- Artículos para Sras. y caballeros. Camisas blancas de varias clases
- Id. id. con pecheras bordada
- Camisetas de hilo de Escocia y de algodón
- Calzoncillos de hilo
- Calentines de hilo de Escocia, colores firmes
- Medias de hilo de Escocia, para señoras
- Camisetas de tranela
- Cuellos y puños, varias formas, última moda
- Pañuelos de batista de luto y de colores
- Toball: varias clases
- Tirantes de seda, de patente, Guantes de previllo
- Abanicos de lujo y fantasía, última novedad
- Cepillos de varias clases
- Botones, surtido completo
- Españolas finas.
- Corbatas varias clases, especiales para la casa por su elegancia
- Sombreros, varias formas importados de las más famadas fábricas.

Polvos de Ind. Portugal

Polvos de Ind. Quinine

Polvos de Ind. Rhum quinine

Polvos de Ind. Athénienne de Guerlain

Polvos de Ind. Oriza tónica

Polvos de Ind. Colonia, de Pinaud

Polvos de Ind. Dentifricio, del doctor Pierre

PERFUMERIA.

Jabón Lilas de Francia

Polvos Ind. id.

Jabón y polvos Ixora

Jabón y polvos Brisa de las Pampas

Polvos Magnolia

Agua y polvos Chypre de Lubin

Pomada de viaje

Fomada Ixora

Cosmético, varias clases

Agua Ixora

Id. Brisa de las Pampas

Id. Portugal

Id. Quinine

Id. Rhum quinine

Id. Athénienne de Guerlain

Id. Oriza tónica

Id. Colonia, de Pinaud

Id. Dentifricio, del doctor Pierre

Id. Simon

Id. Tintura orizalina

Id. Negritine

Id. Esencia Brisa de las Pampas

Id. Ixora

Id. Piel de España

Id. Iris Blanco

Vinagre del doctor Pierre

Id. Bully

Polvos de arroz Heliothar, de Delettrez

Id. Piel de España, de id.

Id. id. Anaryllis del Japon, de id.

Id. Perlas de las Antillas, de id.

Id. Esencia Brisa de Cintre, de Anthoe

Id. Bouquet del siglo XIX, de id

y otros varios cuosotari que seria largo enumerar.

NOTA.—Todos los artículos arriba indicados, se venden al por mayor y menor.

Guayaquil, Julio 27 de 1893.

"LOS ANDES."

FUNDADO EL AÑO 1863

PUBLICACION DIARIA

Precios de suscripción

PAGO ADELANTADO.

Suscripción mensual.....	Sy 1.
Id. trimestral.....	" 3.
Id. semestral.....	" 6.
Id. anual.....	" 12.
Número suelto.....	10 cts.

En el Extranjero.

Semestre.....	Sy 7
Año.....	" 14.

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 ves	6 ves	10 ves	15 v	1 m	2 m	3 m	6 m	12 m
Hasta 2 plgas.	S. 1.	1. 50	2. 50	3	4	5	8	10	20	30
" 3	1. 50	2. 20	3. 50	4	5	6	10	14	22	35
3 plgas. á 2 clms.	2	3	4	5	6	8	12	16	25	40
3 " " "	3	4	5	6	8	10	15	20	35	60
4 " " "	4	5	6	8	10	12	18	25	40	70
5 " " "	5	6	8	10	12	16	22	30	55	90
6 " " "	6	7	8	10	12	16	26	35	65	110
1 columna.....	8.	S. 12	14	16	18	22	40	50	80	150

Avisos en la 3ª página 25 oyo de recargo.

Avisos en crónica 50 oyo de recargo.

Toda publicación deberá pagarse adelantada.

La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.

Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.

La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

LAVANDERIA "LA SIN RIVAL."

CALLE DE "PUNA" NUMERO 27.

Teléfono No 257.

Propietario, M. T. GUTIERREZ.

SE RECIBE Y ENTREGA

A DOMICILIO.

Precios sin competencia.

VINOS

CHILENOS LEGÍTIMOS

PUROS Y GARANTIZADOS

de las mas acreditadas haciendas de Chile

Por Mayor y Menor, en barriles y en

cajas tienen en depósito, Calle de Luque

Nº 62, los señores:

ARRARAS Y CUELLO.

CLASES DE VINOS

Urmesta.	Operto tinto, dulce.
Sibercaux.	Operto especial.
Erraruz, Panquehue.	Jerez, Seco
Chacra Olivo.	Totoral, Bardos.
Sauterne, Superior	Totoral Bardos, superior
Vino tinto, Cauquenes.	Santa Fe, tinto seco.
Vino tinto, añejo dulce Cauquenes	Bianco seco.
Operto blanco, abocado	Bianco dulce
Id. dulce.	Bianco dulce, superior.
Escorial Panquehue.	Bianco moscatel, extra.

También tienen en venta HARINA fresca superior, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA.



ITINERARIO COMBINADO.—De la P. S. N. C. y C. S. A. de Vapores, para los meses de Julio y Agosto.

LLEGADAS.

JULIO.

- 22—Santiago [P. S. N. C.] de Valparaiso é intermedios.
- 24—Aconcagua [C. S. A. V.] de Panamá, con malas Francesa y Americana.
- 29—Mapocho [C. S. A. V.] de Valparaiso é intermedios, (incluso Tómbes.)
- 29—Manabí [P. S. N. C.] de Panamá é intermedios (incluso Cayo.)
- 31—Santiago [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.

AGOSTO.

- 5—Arequipa [P. S. N. C.] de Valparaiso é intermedios.
- 6—Manabí [P. S. N. C.] de Esmeraldas é intermedios, (excepto Cayo.)
- 7—Mapocho [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Francesa.
- 12—Laja [C. S. A. V.] de Valparaiso é intermedios.
- 14—Arequipa [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.
- 19—Fizarro [P. S. N. C.] de Valparaiso é intermedios.
- 21—Laja [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Americana.
- 26—Imperial [C. S. A. V.] de Valparaiso é intermedios.
- 26—Manabí [P. S. N. C.] de Panamá é intermedios (incluso Cayo.)
- 28—Fizarro [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.

SALIDAS.

JULIO.

- 11—Manabí [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, (incluso Cayo.)
 - 15—Aconcagua [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
 - 17—Pono [P. S. N. C.] para Valparaiso é intermedios.
 - 22—Santiago [P. S. N. C.] para Panamá.
 - 24—Aconcagua [C. S. A. V.] para Valparaiso é intermedios.
 - 29—Mapocho [C. S. A. V.] para Panamá, con mala Inglesa, Americana y Francesa.
 - 31—Manabí [P. S. N. C.] para Esmeraldas, é intermedios, (excepto Cayo.)
 - 31—Santiago [P. S. N. C.] para Valparaiso é intermedios.
- AGOSTO.
- 5—Arequipa [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.
 - 6—Mapocho [C. S. A. V.] para Valparaiso é intermedios, (incluso Cayo.)
 - 6—Manabí [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, (incluso Cayo.)
 - 12—Laja [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Americana y Francesa.
 - 14—Arequipa [P. S. N. C.] para Valparaiso é intermedios.
 - 19—Fizarro [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.
 - 21—Laja [C. S. A. V.] para Valparaiso é intermedios.
 - 26—Imperial [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa Americana y Francesa.
 - 26—Manabí [P. S. N. C.] para Esmeraldas é intermedios, (excepto Cayo.)
 - 28—Fizarro [P. S. N. C.] para Valparaiso é intermedios.
 - N. B.—Las Compañías no responden en ningún caso por la exactitud en las fechas de llegadas y salidas de los vapores.

Salón del Guayas.

Calle "9 de Octubre" Nº 35.

El nuevo propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio mas esmerado.

Lunch a toda hora

Frescos de toda clase.

Surtido completo de liciores.

Guayaquil, Mayo 10 de 1893.

FOSFATINA FALIÈRES

ALIMENTO de los mas agradables y de fácil digestión. Su empleo es provechoso para los niños, desde la edad de 6 á 6 meses, y sobre todo al momento del desmamaniento. Facilita la dentición.—asegura la formación de los huesos. Previene o corta los defectos del crecimiento.

Paris 6, Avenue Victoria y principales Farmacias de Francia y del Extranjero.

SÉMOLA MOURIÈS

El uso de la Sémola Mouries se recomienda á las mujeres embarazadas, á las nodrizas durante la lactancia y á los niños durante todo el periodo del crecimiento y de la dentición.

La Academia de Medicina ha dado un voto de gracias á M. Mouries y el Instituto de Francia le ha otorgado una Medalla de estimio en el certamen de los Premios Montyon de 1855 por este descubrimiento que tiene tan feliz influencia en la disminución de las enfermedades y de la mortalidad de los niños.

Una instrucción acompaña á cada frasco

Vista por mayor y fabricada en: J. MOURIÈS, A. CHARPENT & Co, Rue 118, rue Jacob, PARIS DEPÓSITOS EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE TODOS LOS PAISES

LA SALUD DE LA MUJER

conservadas por las

PILDORAS TOCLOGICAS DEL DR. N. BOLET

Veinte y cinco años de éxito constante aseguran la existencia de este maravilloso específico.

El uso de las

PILDORAS TOCLOGICAS

ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares á la mujer, así causada como soltera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su excelencia.

Boticarios y Droguistas autorizan la venta de MILDARES DE CAJITAS.

Curan los achaques peculiares al bello sexo, por esto conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer.

Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva á la salud.

Solicite el folleto "LA SALUD DE LA MUJER."

L'OMBRIZ SOLITARIA

en un frasco con los nombres GLOBULOS SECRETAS

Farmacia L. LAUREN, y Franquicia

ADAPTADO POR LOS HOSPITALES DE PARIS

se vende en GUAYAQUIL en J. FAU

VINO DE BUGEAUD

TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

El mejor y el mas agradable de los tónicos, recetado por las celebridades medicas de Paris en la ANEMIA, la CLOROSIS, las FIEBRES de toda clase, las ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO las CONVALENCIAS.

Por Mayor: P. LEBEAULT & Co, Rue Bourg-Aubert, PARIS. SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

En Guayaquil: J. PAYESE, FLORES OÑATECA, C. LOPEZ LANGANO